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l reciente reporte Energy Out-
look 2020 de la compañía britá-
nica BP, establece tres posibles 
escenarios del desarrollo ener-
gético global hasta el año 2050; 
con base en lo siguiente.

La pandemia del Covid-19 aún está en 
curso, por lo que no se puede calcular el 
impacto final sobre la economía y el sector 
energético; el mundo transita por un camino 
insostenible y su presupuesto de carbono se 
está agotando; la transformación de los mer-
cados de energía está enfocándose en las re-
novables; y la demanda de los hidrocarburos 
continuará en las próximas décadas, aunque 
cada vez será más cuestionada.

Lo que en conjunto está cambiado la 
métrica para medir el éxito de las grandes 
petroleras, al pasar de la efectividad explo-
ratoria para descubrir nuevas reservas, a 
convertirse en empresas integradas orienta-
das a ofrecer soluciones energéticas.

Bajo esta nueva visión estratégica, BP 
planea reducir su producción de hidrocar-
buros en un 40 por ciento durante la próxi-
ma década.

Este giro, en parte es resultado 
del impacto financiero del calen-
tamiento global en las operacio-
nes de los inversores; el creciente 
financiamiento público y privado 
con tasas promedio del 5 por cien-
to para proyectos de energías re-
novables, mientras que para los hi-
drocarburos son hasta del 20 por 
ciento; así como el trabajo a dis-
tancia, que afectará la movilidad 
basada en combustibles fósiles.

Pero algunas empresas, sobre todo de 
propiedad estatal que controlan el 50 por 

ciento de la producción mundial, como Sau-
di Aramco, mantienen firme sus proyectos, 
con la perspectiva de que el consumo se 
mantenga por décadas y una demanda cre-
ciente de petroquímicos.

El futuro de los hidrocarburos es un mis-
terio sin definir; y no se prevé a largo plazo 
un aumento de la demanda en los escena-
rios de Energy Outlook 2020.

De transición rápida, proyecta la 
disminución de emisiones de carbo-
no en 70 por ciento y la demanda de 
petróleo la ubica en 50 millones de 
barriles diario (MMbpd) en 2050; 
el escenario Net Zero, las emisiones 
de carbono se reducirán en 95% y 
la demanda de hidrocarburos en 25 
MMbpd para 2050; y el escenario 
Business-as-usual, sin cambios re-
levantes, calcula para 2050 una re-
ducción menor al 10 por ciento por 
debajo de los niveles de 2018, y la de-
manda de petróleo en 90 MMbpd.

La principal lección de la pandemia, radi-
ca en que es muy factible que nunca más se 
recuperen los niveles de consumo de 2019 
con 100 MMbpd, considerado como el pun-
to máximo de consumo petrolero que se es-
peraba hasta el 2030.

Por lo tanto, Rystad Energy calcula que 
quedarán sin extraerse, aproximadamente 
282 mil millones de barriles de petróleo cru-
do equivalente; cantidad similar a las reser-
vas comprobadas de Arabia Saudita.

Ante este panorama, México enfrenta un 
doble reto: intensificar la explotación de hi-
drocarburos a través del binomio Pemex-Pri-
vadas, usando todas las tecnologías; y apre-
surar el paso de la transición energética.
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PRIMER TIANGUIS VIRTUAL 

Prueba superada
Genera ventas de hasta un millón de dólares, anuncia el secretario de 
Turismo, Miguel Torruco Marqués

Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

La transición hacia la digi-
talización de la industria 
turística de México es una 

realidad que se manifiesta con 
un inédito y exitoso foro en el 
que se convirtió el Primer Tian-
guis virtual, expresó el secretario 
de Turismo del Gobierno de Mé-
xico, Miguel Torruco Marqués.

En el marco de la clausura 
del evento, anunció que están 
evaluando la posibilidad de 
crear espacios virtuales para la 
promoción de segmentos espe-
cíficos; además de trabajar en la 
integración de un componente 
digital en el Tianguis de Pue-
blos Mágicos.

En un comunicado, se in-
formó que el primer Tianguis 
Turístico Digital de la historia 
terminó hoy exitosamente con 
ventas, según cálculos prelimi-
nares, por un total de cien mi-
llones de dólares.

En conferencia de prensa 
para informar los resultados 
obtenidos precisó que las cifras 
finales correspondientes a la 
derrama económica se darán 
a conocer en cuanto se tengan 
los resultados de la encuesta 
de salida proporcionada a to-
dos los participantes, que al 
momento del cierre solamente 
había sido contabilizada en se-
senta por ciento. 

“Pero en los primeros datos 
podemos observar transaccio-
nes superiores a los 500 mil dó-
lares por expositor, lo que nos da 
un primer valor estimado de cien 
millones de dólares, a reserva de 
confirmar las cifras finales”, dijo.

CITAS DE NEGOCIOS
Además, dijo que en el trans-
curso del evento la cantidad de 

Pero en 
los prime-
ros datos 
podemos 
observar 

transacciones supe-
riores a los 500 mil 
dólares por expositor, 
lo que nos da un pri-
mer valor estimado 
de cien millones de 
dólares, a reserva de 
confirmar las cifras 
finales”
MIGUEL TORRUCO MARQUÉS.
SECRETARIO DE TURISMO 
DEL GOBIERNO DE MÉXICO

citas de negocios se incremen-
tó a 27 mil 539; y el “Círculo de 
compradores”, área diseñada 
para el networking de compra-
dores, visitantes y expositores, 
también fue un éxito al recibir 
más de dos mil 63 visitantes.

Asimismo, detalló que los 
estados, destinos y empresas 
más visitados por los asistentes 
y participantes fueron: Guerre-
ro, Puebla, Yucatán, la ciudad 
de Mérida, City Express, Inter-
jet, Posadas, Tren Maya-Fona-
tur, Vidanta y Xcaret.

Añadió que en total, se su-
bieron a la plataforma 730 
archivos y se descargaron 21 
mil 488 documentos, videos 
y acceso a ligas de internet; en 
tanto que la cobertura de pren-
sa ascendió a 120 medios acre-
ditados.

CIFRAS ALENTADORAS
El secretario Torruco Marqués 
recordó que este nuevo espa-
cio turístico inició con cifras 
muy significativas: mil 964 

compradores de mil 185 em-
presas de 45 países; 217 expo-
sitores; y veinte mil 838 citas 
registradas, lo que al finalizar 
el evento representó también 
una audiencia en la inaugura-
ción, conferencias magistrales 
y seminarios, de cuatro mil 820 
personas, y la generación de 
más de 88 mil 695 interaccio-
nes comerciales entre los par-
ticipantes.

Acompañado por Rodrigo 
Hurtado, director del Tianguis 
Turístico Digital México 2020, 
el titular de Sectur afirmó que 
la promoción es uno de los ele-
mentos esenciales en la cadena 
de comercialización turística, 
por lo que las circunstancias 
adversas que hoy afectan al 
sector turismo, al igual que a 
todos los ámbitos de la econo-
mía mundial, no han sido una 
limitante para que los produc-
tos y destinos del país estén 
en la mente de los potenciales 
visitantes.

Subrayó que una de las res-

puestas es este Tianguis Turís-
tico Digital (TTD), novedosa y 
eficiente estrategia de promo-
ción nacional e internacional 
“que llegó para quedarse, res-
pondiendo a la nueva realidad 
de un turismo socialmente res-
ponsable”.

Insistió en que la crisis sa-
nitaria está cambiando radi-
calmente las perspectivas del 
sector a nivel mundial, redefi-
niendo la forma de viajar, pero 
también la manera de hacer 
negocios.

Aseveró que las plataformas 
digitales se están consolidan-
do como una poderosa herra-
mienta que da a la cadena de 
valor turística un alcance y vi-
sibilidad inmejorables para la 
comercialización de productos 
y servicios.

HUELLA
“Reitero que este Tianguis Tu-
rístico Digital dejará huella en 
la industria del turismo, no sólo 
por ser el primero en su género, 

sino porque permanecerá en el 
gusto e interés de compradores 
y expositores a lo largo de los 
años”, dijo.

De igual manera, añadió que 
la transición hacia la digitaliza-
ción de la industria turística de 
México es una realidad que hoy 
se manifiesta con este inédito 
foro, y se refuerza con nuevas 
acciones y estrategias promo-
cionales, como la puesta en 
marcha de la renovada plata-
forma VisitMexico, que cuenta 
con las mejores herramientas 
de tecnología para sorprender 
a los visitantes.

Asimismo, informó que se 
está evaluando la posibilidad 
de crear espacios virtuales, 
como el TTD, para la promo-
ción de segmentos de mercado 
específicos, como el Turismo 
Médico o de Aventura, entre 
otros; además de trabajar en la 
integración de un componente 
digital en el Tianguis de Pue-
blos Mágicos que se efectuará 
el próximo noviembre en la 
ciudad de San Luis Potosí.

El secretario Torruco Mar-
qués puntualizó que todas es-
tas estrategias, que requieren 
de la comunión de esfuerzos 
del sector público y privado, 
favorecerán a una más rápida 
reactivación y recuperación 
económica de la industria tu-
rística nacional.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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El funcionario municipal dijo que la denuncia fue interpuesta por la Dirección de 
Asuntos Jurídicos y la Coordinación de Mercados por violación al reglamento.

AYUNTAMIENTO DE CENTRO 

Demanda a 
tianguistas de 
Casa Blanca

El secretario del Ayuntamiento de Centro, Madian de los 
Santos Chacón, dio a conocer que ya se demandó por la vía 
penal a un grupo de comerciantes del tianguis Villahermosa

Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.-

El secretario del Ayunta-
miento de Centro, Madian 
de los Santos Chacón, 

dio a conocer que ya se deman-
dó por la vía penal a un grupo 
de comerciantes del tianguis 
Villahermosa (antes mercado 
provisional) de Casa Blanca que 
cambiaron de giro para vender 
carne de res, pollo y pescados y 
mariscos.

Se trata de ocho comercian-
tes que rompieron los sellos de 
clausura colocados en sus esta-
blecimientos debido que no tie-
nen autorización para expender 
cárnicos.

El funcionario municipal dijo 
que la denuncia fue interpues-
ta por la Dirección de Asuntos 
Jurídicos y la Coordinación de 
Mercados por violación al regla-
mento.

Los locatarios del mercado 
público José María Pino Suárez 
y del tianguis campesino Jesús 
Taracena Martínez, se quejaron 
de que estos representan una 
competencia desleal, added. 

Se les notificó que dejaran de 
hacer eso porque están violenta-
do el reglamento, no entendie-
ron, así que se decidió actuar por 
la vía legal ante la Fiscalía Gene-
ral del Estado, defendió.

Por su parte, Luis Alberto de 
la Cruz Hernández, presidente 
de la unión de vendedores am-
bulantes aledaños al mercado 
José María Pino Suárez asegu-
ró que pese a las clausuras de 
locales dedicados a la venta de 
productos cárnicos en el Tian-
guis Provisional el pasado 19 de 
septiembre, continúan vendien-
do carnes de cerdo, res, pescado, 
pollos y gallinas.

Expuso que no pueden dejar 
de vender estos productos por-
que no están cometiendo ningu-
na irregularidad, además de que 
no tienen ningún acuerdo con 
la autoridad municipal para no 
ofrecerlos.

Además aseguró que no afec-

tan las ventas de los locatarios 
del mercado José María Pino 
Suárez, pues solo están ofrecien-
do 20 kilos de mojarra, medio 
cerdo, un cuarto de canal de res y 
de 10 a 15 entre pollos y gallinas.

El líder ambulante expuso 
que no tienen nada de ventas, 
aunque desde que comenzaron 
a ofrecer carnes, pescado y po-
llos, la afluencia de personas in-
crementó un poco.

AMENAZAN AMBULANTES 
CON VOLVER 
El presidente de la unión de ven-
dedores ambulantes aledaños al 
mercado José María Pino Suárez 
dio a conocer que ante las bajas 

ventas que tienen en el Tianguis 
Provisional y el hostigamiento 
del ayuntamiento de Centro, 
podrían volver a instalarse en los 
alrededores del mercado.

Explicó que todos los días los 
comerciantes del Tianguis Provi-
sional pierden alrededor de mil 
pesos, mientras que en la calle 
tenían ventas suficientes para 
sostener a sus familias.

Además señaló que esta ac-
ción ya no depende enteramen-
te de él, sino que es una posición 
que han tomado los líderes y los 
mismos vendedores.

Indicó que el Tianguis Provi-
sional permanece sin clientes, 
por lo que si no tienen una reu-
nión con las autoridades pronto, 
tomarán la decisión de salirse, 
pues necesitan vender para pa-
gar las deudas que tienen.
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PROPONEN LEGISLADORES

Mejorar servicio 
de agua potable

Diputados presentaron diversas propuestas encaminadas a reformar la Ley 
Orgánica de los Municipios, así como exhortar a autoridades federales, estatales y 
municipales para que otorguen a la población un mejor servicio de agua

Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.-

En el marco de la segunda 
sesión ordinaria del 23 
de septiembre, integran-

tes de la LXIII Legislatura pre-
sentaron diversas propuestas 
encaminadas a reformar la Ley 
Orgánica de los Municipios, así 
como exhortar a autoridades 
federales, estatales y munici-
pales para que otorguen a la 
población un mejor servicio de 
agua.

La primera propuesta pre-
sentada estuvo a cargo del 
coordinador de la fracción par-
lamentaria del PRI, Gerald Was-
hington Herrera Castellanos, el 
cual planteó reformar diversas 
disposiciones de la Ley Orgá-
nica de los Municipios del Es-
tado.

La propuesta remitida a la 
Comisión Ordinaria de Gober-
nación y Puntos Constitucio-
nales para su análisis, buscar 
establecer la obligación de los 
17 ayuntamientos para   pro-
porcionar sin excusa alguna, 
el servicio de pipas a colonias 
y comunidades cuando se in-
terrumpa el servicio de agua 
potable.

Por otra parte, la Mesa Direc-
tiva dio entrada a una propues-
ta de exhorto presentada por 
la legisladora del PRD, Dolores 
del Carmen Gutiérrez Zurita, 
mediante el cual solicita que 
instancias federales y estatales 
relacionadas con el abasteci-
miento de agua en la entidad, 
apliquen las especificaciones 
requeridas respecto a la cali-
dad del agua consumida por 
los habitantes del Municipio de 
Centro.

La propuesta plantea que la 
Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA) del Gobierno Fe-
deral, la Secretaría de Salud y 
la Secretaría de Bienestar, Sus-
tentabilidad y Cambio Climáti-
co del Gobierno del Estado de 
Tabasco, así como el Sistema 
de Agua y Saneamiento (SAS) 
del Ayuntamiento de Centro, 
Tabasco, den cumplimiento 
a lo señalado en la Ley Fede-
ral de Derechos en Materia de 

Agua, a la Norma Oficial Mexi-
cana NOM-127-SSA1-1994 y a 
los Criterios Ecológicos de Cali-
dad de Agua (CE-CCA-001/89) 
respecto de la calidad del agua.

Sobre el tema, el diputado 
del PRI, Carlos Mario Ramos 
Hernández planteó un Punto 
de Acuerdo en el que se pro-
nunció por exhortar a las auto-
ridades municipales, a efecto 

de que realicen acciones rela-
cionadas con la prestación del 
servicio de agua potable en el 
Municipio de Centro.

El parlamentario expresó 
que ante la falta del vital líqui-
do, la población de diversas 
colonias se han dado a la tarea 
de solicitar pipas, y en algunas 
ocasiones señala, no se pro-
porciona de manera gratuita el 

surtimiento de agua, lo que ha 
ocasionado múltiples proble-
mas entre los ciudadanos.

Tras la lectura de las propo-
siciones con Punto de Acuer-
do, a los que dieron lectura la 
legisladora Gutiérrez Zurita y 
el diputado Ramos Hernán-
dez, la Presidencia de la Mesa 
Directiva informó que ambas 
propuestas se turnaron a la 

Comisión Ordinaria de Bienes-
tar Social, Asuntos Indígenas, 
Atención a Grupos Vulnerables, 
Adultos Mayores y Personas 
con Discapacidad.

En su oportunidad, el diputa-
do independiente, José Manuel 
Sepúlveda del Valle presentó 
una Excitativa, por la que se ex-
horta a la Comisión Ordinaria de 
Seguridad Pública, Procuración 
de Justicia y Protección Civil, a 
efectos de agilizar la presenta-
ción del Dictamen correspon-
diente de una propuesta para 
reformar el Código Penal para el 
Estado de Tabasco.

Luego de recordar que dicha 
propuesta es en materia de “De-
fensa Legítima” y solicitar que 
el mencionado grupo de trabajo 
agilice su dictaminación, la Exci-
tativa se envió para su atención a 
la Comisión Ordinaria Instructo-
ra de la Cámara, Justicia y Gran 
Jurado, Reglamento y Prácticas 
Parlamentarias.

En asuntos generales parti-
ciparon los legisladores Carlos 
Mario Ramos Hernández, Dolo-
res del Carmen Gutiérrez Zurita 
y José Manuel Sepúlveda Del 
Valle.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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Mantendrá ISSET 
atención a pacientes 

Hasta que el proceso de la pandemia sea mínimo y la curva de contagios 
descienda, estarán operando las partes habilitadas para la atención COVID-19 
en el Instituto de Seguridad Social  del Estado de Tabasco (ISSET)

Estamos 
atentos, 
haciendo 
todo un 
trabajo de 

medicina preventiva 
en ese sentido, au-
nado a que viene el 
dengue, el H1N1 y la 
influenza, pero esta-
mos preparados”.
FERNANDO ENRIQUE 
MAYANS CANABAL
DIRECTOR DEL ISSET

ENFERMOS POR COVID-19

Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

Hasta que el proceso de la 
pandemia sea mínimo 
y la curva de contagios 

descienda, estarán operando las 
partes habilitadas para la aten-
ción COVID-19 en el Instituto 
de Seguridad Social   del Estado 
de Tabasco (ISSET), señaló su 
director Fernando Enrique Ma-
yans Canabal, quien precisó que 
se cuenta hasta este día con 101 
camas disponibles y 20 pacien-
tes hospitalizados.  

Tras reiterar que en este mo-
mento no tiene mayor aspira-
ción que buscar que Tabasco 
sea un Estado con los mejores 
sistemas de seguridad social y 
ejemplo nacional, informó que 
hay suficiente capacidad en el 
Instituto con un amplio porcen-
taje de camas para continuar 
atendiendo a pacientes enfer-
mos por COVID-19

Precisó que aunque las cifras 
disminuyeron no se pueden c 
onfiar “estamos atentos, hacien-
do todo un trabajo de medicina 
preventiva en ese sentido, au-
nado a que viene el dengue, el 

H1N1 y la influenza, pero esta-
mos preparados”.

Al referirse a las citas de es-
pecialización, indicó que se 
iniciaron en septiembre paula-
tinamente, esperando que para 
octubre estén prácticamente al 
cien por ciento ya con el reingre-
so de los trabajadores que por el 
decreto se ausentaron. 

Destacó que se reactivarán las 
citas y los trabajos como parte 
de la Nueva Normalidad en el 

ISSET, con una metodología de 
sana distancia -salvo que sea una 
emergencia donde es evidente 
la atención inmediata-. “Tene-
mos que tener ya, la cultura de 
la sana distancia, evitar las aglo-
meraciones y esto es a través de 
citas previas en los portales digi-
tales del ISSET”, apuntó.

Sobre un posible rebrote, el 
director del ISSET dijo que éste 
se daría si la gente no es respon-
sable y se aglomera en diversos 

sitios, pero “si nos cuidamos, con 
sana distancia, usamos cubrebo-
cas cuando salimos y en nuestra 
propia casa con la familia, sin 
perder las medidas de seguridad, 
el panorama será otro”. 

Sostuvo que han detectado 
que se están registrando los re-
brotes a consecuencia de   reu-
niones familiares. “Cuando uno 
está con algún amigo o en fami-
lia y cree que ya hay confianza 
para no cuidarse, entonces deja-

mos de usar el cubrebocas que 
es el arma más importante para 
prevenir el COVID”, aseveró.

Entrevistado durante el emo-
tivo homenaje a víctimas de 
COVID-19, en la Unidad de Medi-
cina Familiar de Centro, estimó 
que llevan unos seis recontagios 
atendidos en el ISSET.

Informó que el 01 de octu-
bre, también se abrirá el área de 
guardería en cuatro Cendis, en 
apoyo a las madres trabajado-
ras, mientras que para la aper-
tura del área preescolar depen-
derá del acuerdo que se emita 
con la Secretaría de Educación 
Pública, por lo que no es una 
decisión exclusiva del ISSET, 
dependerá de la semaforiza-
ción y el comportamiento de la 
pandemia.

Mayans Canabal, dio a cono-
cer que el Centro de Cuidado 
Diario del Adulto Mayor, de ma-
nera paulatina se irá integrando 
en las actividades que se llevan a 
cabo en ese centro de trabajo.

Finalmente, señaló que las 
prestaciones de fin de año para 
los trabajadores están totalmen-
te garantizadas, tanto los agui-
naldos como las pensiones.

https://tabasco.gob.mx/noticias/mantendra-isset-atencion-pacientes-enfermos-por-covid-19
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Hernández Cruz explicó que solicitarán este préstamo debido 
a las reducciones de presupuesto que han tenido por la pande-
mia del Covid - 19, las cuales hasta el momento ascienden a los 

80 millones de pesos.

El recurso 
por hasta 
150 mi-
llones de 
pesos que 

pretende obtener 
el ayuntamiento de 
Centro, provendría 
de una línea de cré-
dito ‘saludable’ con 
la que ya contaba el 
municipio y por lo 
tanto no se necesita 
que sea autorizada 
por el Congreso de 
Tabasco”
EXEQUÍAS BRAULIO 
ESCALANTE CASTILLO
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 
DE HACIENDA Y FINANZAS DEL 
CONGRESO DE TABASCO

PARA PAGO DE SUELDOS Y SALARIOS

Centro pedirá
préstamo 
por 130 mdp

El presidente municipal, Evaristo Hernández Cruz confirmó 
que el cabildo de este ayuntamiento le autorizó adquirir un 
préstamo por hasta 150 millones de pesos

Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.-

El presidente municipal 
de Centro, Evaristo Her-
nández Cruz confirmó 

que el cabildo de este ayun-
tamiento le autorizó adquirir 
un préstamo por hasta 150 mi-
llones de pesos, sin embargo, 
solo solicitarán 130 millones 
de pesos y explicó que como se 
pagará en el tiempo que dure 
su administración, no es nece-
sario que pase por el Congreso 
del Estado.

Indicó que parte de este 
préstamo se usará para el pago 
de sueldos, salarios y para otros 
gastos importantes que toda-
vía están analizando.

Hernández Cruz explicó que 
solicitarán este préstamo debido 
a las reducciones de presupues-
to que han tenido por la pande-
mia del Covid - 19, las cuales has-
ta el momento ascienden a los 
80 millones de pesos.

Además abundó que tenían 
contemplado dentro del presu-
puesto, recaudar en impuestos 
30 y 40 millones de pesos en 
los años 2019 y 2020 respec-
tivamente, sin embargo, las 
personas han dejado de pagar 
137 millones de pesos por este 
concepto debido a la crisis eco-
nómica generada por el Coro-
navirus.

Por último, el edil de Centro 
estimó que pagarían este prés-
tamo para el mes de junio del 
próximo año aproximadamente.

‘SALUDABLE’ EL 
CRÉDITO QUE BUSCA 
CENTRO, SEÑALA 
BRAULIO ESCALANTE
El recurso por hasta 150 millo-
nes de pesos que pretende ob-
tener el ayuntamiento de Cen-
tro, provendría de una línea de 
crédito ‘saludable’ con la que 
ya contaba el municipio y por 
lo tanto no se necesita que sea 
autorizada por el Congreso de 
Tabasco.

Así lo señaló el presidente 
de la Comisión de Hacienda y 
Finanzas del Congreso de Ta-
basco, Exequías Braulio Esca-
lante Castillo, quien sostuvo 
que al haber tenido un buen 
manejo de esa línea con las 

instituciones bancarias es que 
ahora se puede volver a recurrir 
a un crédito a corto plazo.

Añadió que es la idea es que 
se pague todo antes de finali-
zar el trienio, por lo que no se 
puede hablar de deuda pública, 

necesariamente.
Edil de Centro esperará 

acuerdo del Gobierno del Es-
tado con sindicatos para pactar 
con gremios del ayuntamiento

Evaristo Hernández Cruz, pre-
sidente municipal de Centro seña-

ló que esperará a que el Gobierno 
del Estado concluya las negocia-
ciones de aumento salarial con los 
sindicatos, para que con base a 
lo que la administración estatal 
acuerde, ellos puedan negociar 
con los cuatro gremios que hay en 
el ayuntamiento.

Expuso que le pidieron a los 
sindicatos que esperen a que 
terminen las negociaciones a 
nivel estatal, sin embargo, les en-
viaron la propuesta de aumento 
salarial, que ya están analizando.

Recordó que esperarán di-
chas negociaciones, ya que hasta 
ahora llevan un recorte de presu-
puesto por la pandemia del Co-
vid - 19 de 80 millones de pesos 
y un déficit de 137 millones de 
pesos que incrementará para el 
mes de diciembre, por lo que sin 
dinero no podrán pagar lo que 
los sindicatos exijan. 

Detalló que un incremento 
del uno por ciento, represen-
taría al ayuntamiento un gasto 
de alrededor de 20 millones de 
pesos.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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PERMANECERÁ TABASCO 

Dos semanas más 
en semáforo naranja

Al hacer un nuevo llamado a la solidaridad y prudencia de todos, el 
gobernador Adán Augusto López Hernández anunció que Tabasco 
permanecerá otros 15 días en el semáforo epidemiológico color naranja

Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

Al hacer un nuevo llama-
do a la solidaridad y pru-
dencia de todos, el go-

bernador Adán Augusto López 
Hernández anunció que Tabasco 
permanecerá otros 15 días en el 
semáforo epidemiológico color 
naranja, en tanto no disminuyan 
más los casos de COVID-19, “por-
que es preferible excedernos en 
cuidarnos, que lamentarnos”.

Recordó que es la Secretaría 
de Salud del Gobierno Federal la 
que ofrece un indicativo del co-
lor respectivo del semáforo, pero 
corresponde a las entidades del 
país decidir si se mantiene en un 
color o avanza al siguiente. 

“Y en Tabasco se ha decidido 
que en los próximos 15 días se-
guiremos aplicando el semáforo 
naranja”, puntualizó.

López Hernández señaló que 
en diversas partes del mundo, es-
pecialmente en Europa, se están 
dando rebrotes del SARS-CoV-2, 
porque se desbordó la movili-
dad social y se hacen reuniones 
entre familiares y amigos y no se 
toman las debidas medidas de 
protección. “Por eso”, enfatizó, 
“quiero hacer un nuevo llamado 
a todos los tabasqueños para que 
nos cuidemos”.

Entrevistado luego de soste-
ner una reunión de trabajo con la 
secretaria del Trabajo y Previsión 
Social, María Luisa Alcalde Lu-
ján, el mandatario también ase-
guró que el regreso a clases en 
Tabasco será hasta que el semá-
foro esté en color verde y existan 
las condiciones indispensables 
para que niños y adolescentes 
regresen a las aulas.

Exhortó a todos para mante-
nerse juntos en este asunto de 
la pandemia, porque debe ser 
un esfuerzo colectivo y no indi-
vidual, en beneficio de niños y 
jóvenes. “Si las cosas continúan 
como hasta hoy, en enero o fe-
brero del próximo año podre-
mos tener un semáforo verde 
estable que permita regresar a 
clases presenciales, así como se 
han ido abriendo otras activida-
des”, subrayó.

Adán Augusto López aseveró 
que el regreso a clases no impli-
ca nada más invertir en medidas 
de prevención, verificar que los 

EN LA CONTRA

sistemas de agua potable estén 
bien en las escuelas o que los sis-
temas sanitarios funcionen a la 
perfeccionen, sino que también 
debemos prepararnos para se-
guir enfrentando al COVID-19, al 
dengue o la influenza estacional, 
que está por iniciar.

“Quiero aprovechar la oportu-
nidad para hacer un llamado a la 
población para que una vez que 
tengamos el programa de vacu-
nación en contra de la influenza, 
en los primeros días de octubre, 
acudan todos a aplicarse la vacu-
na, porque nos ayudará mucho”, 
manifestó.

Al ser informado que pre-
suntamente una escuela ofre-
ce clases presenciales en una 
comunidad del municipio de 
Centro, afirmó que pediría a las 
secretarias de Educación y de Sa-
lud revisar el asunto, para que se 
tomen las medidas pertinentes, 

porque, remarcó, “tiene que ser 
un esfuerzo de todos, tenemos 
que cuidarnos entre todos”.

NUEVA VISITA DE 
AMLO A TABASCO
El Ejecutivo estatal anunció que 
existe la posibilidad de que an-
tes de un mes, el presidente de 
México, Andrés Manuel López 
Obrador, realice una nueva gira 
de trabajo, pero, advirtió que aún 
se evalúa si acuda a Comalcalco 
o a Paraíso.

Advirtió que desconoce si 
en esta visita el Mandatario es-
tará en Dos Bocas, Paraíso, para 
supervisar los avances que se 
tienen en la construcción de la 
nueva refinería. “Todo eso se 
está evaluando y lo sabremos en 
los siguientes días”, expresó.

En otro asunto, López Her-
nández mencionó que segura-
mente en el próximo mes de 

noviembre se podría solicitar 
un préstamo a corto plazo a una 
institución bancaria para cubrir 
las eventualidades de flujo y sa-
lir sin mayores dificultades en el 
cierre del año.

Dijo que casi todos los gobier-
nos estatales hacen uso de esos 
contratos para cerrar bien y no 
tener problemas, pero sostuvo 
que también existe la opción de 
solicitar un adelanto de partici-
paciones federales, pero son un 
poco más caros, por lo que con-
sideró que es mejor solicitar un 
financiamiento.

Tajante, descartó que se trate 
de deuda pública, porque se ad-
ministran bien los recursos del 
Estado y se refleja en obras sig-
nificativas en marcha o que ya se 
concluyeron, como el distribui-
dor vial de avenida Universidad, 
que es construido con recursos 
propios, o la carretera rehabili-

tada a Jonuta o la de Balancán, 
que fue rehabilitada hasta el en-
tronque de la “T”, y la que va de 
Teapa a Tacotalpa.  

López Hernández resaltó ade-
más que la fuerte inversión que 
se hace en materia de salud, en 
el mejoramiento de unidades 
médicas y hospitales. “Nos va a 
llevar tiempo, dinero y esfuerzo, 
pero vamos a entregar un siste-
ma de salud de los mejores del 
país, como era en antaño en la 
época de Enrique González Pe-
drero”, comentó.

El Gobernador informó que 
continúan las negociaciones con 
los servidores públicos del Sin-
dicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Estado de Tabasco 
(SUTSET), a quienes se les ofre-
ció un aumento a su salario y 
prestaciones y anunció que en 
los siguientes días atenderá a su 
líder, junto con los secretarios de 
Gobierno y de Administración.

Finalmente, señaló que las 
autoridades de Protección Civil 
estarán muy pendientes de las 
lluvias previstas para el fin de 
semana en la mayor parte del te-
rritorio tabasqueño. 

Aseguró que los ríos que atra-
viesan la geografía del Estado se 
mantienen estables y destacó 
que el desazolve que se hizo en 
la compuerta de El Macayo, con 
el fin de regularizar las corrien-
tes de los ríos Carrizal y Samaria, 
ayuda a evitar inundaciones en 
zonas bajas de Cunduacán, Cár-
denas, Nacajuca o Huimanguillo.

https://tabasco.gob.mx/noticias/permanecera-tabasco-15-dias-mas-en-semaforo-naranja-adan-augusto
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López Hernán-
dez señaló que 

en diversas par-
tes del mundo, 
especialmente 
en Europa, se 
están dando 
rebrotes del 
SARS-CoV-2, 

porque se des-
bordó la movili-

dad social

Si las co-
sas con-
tinúan 
como 
hasta 

hoy, en enero o 
febrero del próxi-
mo año podremos 
tener un semáforo 
verde estable que 
permita regresar a 
clases presenciales, 
así como se han ido 
abriendo otras acti-
vidades”,
ADÁN AUGUSTO 
LÓPEZ HERNÁNDEZ
GOBERNADOR TABASCO

Reconoce gobierno solidaridad y generosidad de AMLO con Tabasco
Para superar la emergen-

cia sanitaria provocada por 
la pandemia del COVID-19, 
los tabasqueños han con-
tado con la solidaridad y 
generosidad del Gobierno 
Federal y el presidente de 
México, Andrés Manuel 
López Obrador, aseguró el 
gobernador Adán Augusto 
López Hernández.

“El Gobierno Federal nos 
ha ayudado muchísimo, 
sin el apoyo invaluable del 
Insabi, de la Secretaría de 
Salud y del Presidente de la 
República, pues no hubié-
semos podido salir adelante 
en esta pandemia”, afirmó el 
mandatario estatal.

Durante la inauguración 
del Centro de Control, Mo-
nitoreo y Comando C2, en 
el municipio de Nacajuca, co-
mentó que al Presidente de 
la República desde el inicio 
de la pandemia, le preocupó 
que Tabasco contara con 
todo lo necesario para la 
atención de los enfermos.

Señaló que para enfren-
tar el COVID-19 en Tabasco, 
el Gobierno Estatal y Go-
bierno Federal, a través del 
Instituto de Salud para el 
Bienestar (Insabi), la Secre-
taría de Salud y el Instituto 

llegamos a estar en 400 y 
tanto”, agregó.

El Gobernador también 
recomendó asumir con 
responsabilidad el regre-
so a la Nueva Normalidad 
para evitar un rebrote de la 
epidemia como ha ocurrido 
en Francia, España y otros 
países europeos.

Cuestionado sobre el 
arranque del próximo pro-
ceso electoral, el Ejecutivo 
garantizó total imparcialidad 
por parte del Gobierno del 
Estado, así como la entrega 
en tiempo y forma de los re-
cursos al Instituto Electoral y 
de Participación Ciudadana 
de Tabasco.

Sobre el mismo tema, 
López Hernández advirtió 
que no habrá tolerancia para 
ningún funcionario que 
pretenda inmiscuirse en el 
proceso electoral o hacer mal 
uso de la administración pú-
blica, en este sentido, dejó en 
claro que si alguien tiene una 
queja en contra de algún ser-
vidor público debe presentar 
la denuncia correspondiente.

“Esto es un asunto serio 
y no debe ser asunto mediá-
tico, quien acusa sin probar 
y sin denunciar, cae en el 
descrédito”, remarcó.

de Diagnóstico y Referencia 
Epidemiológicos (InDRE), 
han invertido en conjunto 
alrededor de dos mil 135 
millones de pesos para la 
adquisición de equipos e 
insumos además para la re-
habilitación y reconversión 
de áreas hospitalarias.

López Hernández subra-
yó que gracias al invaluable 
apoyo del Gobierno Federal, 
del trabajo profesional de todo 
el personal del sector salud 

y la disposición de los tabas-
queños a mantener la sana 
distancia y las medidas de hi-
giene, la epidemia en Tabasco 
se mantiene a la baja.

No obstante, el titular del 
Ejecutivo Estatal exhortó 
una vez más a los ciudadanos 
a evitar reuniones familiares 
y festejos, pues de acuerdo 
a los reportes de laborato-
rios, en este momento la 
dispersión del virus se está 
presentado al interior de las 

familias.
Explicó que la cifra que 

recién reportó Tabasco, es de 
197 personas hospitalizadas 
por la pandemia y esta cifra 
es menor a 200 que no se 
tenía desde finales de abril. 
“Espero que las cifras sigan 
actualizándose a la baja. El 
número de defunciones ha 
disminuido indiscutible-
mente, el número incluso de 
nuevos contagios ronda en 
los límites de los 150, cuando 

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica

https://tabasco.gob.mx/noticias/reconoce-adan-augusto-solidaridad-y-generosidad-de-amlo-con-tabasco
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ESTATAL

Yo voy a 
terminar 
mi perio-
do el 4 

de octubre del año 
que viene, porque 
no se vale qué 
dejé uno tirado a 
la administración a 
medio camino”
EVARISTO 
HERNÁNDEZ CRUZ
ALCALDE DE CENTRO

Yo buscaré la oportunidad de ver 
los esquemas de participación y 
por supuesto que en algún mo-
mento dado, tomaré la decisión 
de participar o no por la alcaldía 

de Centro”
MADIAN DE LOS SANTOS CHACÓN
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO DE CENTRO

Dijo no tener 
definida 

cuál sería la 
candidatura 

que le gustaría 
obtener, pero 

señaló que 
si se le dan la 
oportunidad 

está interesado 
en regresar

ESPERARÁ AL 31 DE OCTUBRE PARA DECIDIR SI RENUNCIA

Secretario de Centro 
buscaría la alcaldía

El funcionario municipal, confirmó que esperará la convocatoria de 
MORENA para buscar ser candidato y ver la posibilidad de suceder a 
Evaristo Hernández Cruz

Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

A finales de octubre, el 
secretario del Ayunta-
miento de Centro, Ma-

dian de los Santos Chacón, de-
cidirá si renuncia a su cargo para 
buscar ser aspirante a la alcaldía 
de Centro.

El funcionario municipal, 
confirmó que esperará la convo-
catoria de MORENA para buscar 
ser candidato y ver la posibilidad 
de suceder a Evaristo Hernán-
dez Cruz.

Tras el llamado que hiciera 
Hernández Cruz a los funcio-
narios de su administración 
que tengan aspiraciones elec-
torales, de los Santos Chacón 
precisó que sí tiene interés de 
un cargo de elección popular 
aunque decidirá cuándo se 
emitan las bases.

Por ahora, aseguró, estará 
dedicado a su trabajo añadien-
do que, la gente conoce su tra-
bajo y siempre se ha dedicado 
a la política.

“Yo buscaré la oportunidad 
de ver los esquemas de partici-
pación y por supuesto que en 
algún momento dado, tomaré 
la decisión de participar o no 
por la alcaldía de Centro; soy 
un hombre que me he dedica-
do toda la vida a la actividad 
política, conozco muy bien el 
municipio, saben los ciuda-

Funcionarios con 
aspiraciones en 
2021 deberán 
renunciar en 
octubre: EHC
Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

El alcalde de Centro, Evaris-
to Hernández Cruz, pidió al 
secretario del Ayuntamien-
to, Madian de los Santos 
Chacón y a quienes tengan 
deseos de buscar un cargo 
de elección popular, renun-
ciar para poder participar.

Ante las declaraciones del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador y del gober-
nador del Estado, para re-
nunciar antes del 31 de octu-
bre, el edil afirmó que en su 
caso, concluirá su adminis-
tración en octubre de 2021.

“Yo voy a terminar mi 
periodo el 4 de octubre del 
año que viene, porque no 
se vale qué dejé uno tirado 
a la administración a medio 
camino, así que la invitación 
es para el secretario del ayun-
tamiento, Madian los San-
tos, para Lulú Morales, para 
Jacqueline y para varios que 
a lo mejor tienen el interés 
de participar y está bien que 
participen, pero se tienen 
que ir antes del 31 de octubre 
para que no se relaciona una 
cosa con la otra” apuntó.

Aunque no dijo tener 
la certeza si Madian de los 
Santos quiera sucederle, 
consideró que está bien y 
añadió que en el caso de 
los regidores deben pedir 
licencia, y los servidores 
públicos lo que tienen que 
hacer es renunciar, sin nin-
gún problema.

Luis Felipe Graham confirma 
sus aspiraciones para 2021
Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

Luis Felipe Graham Zapata, 
quien fue secretario de Salud 
en el sexenio de Andrés Granier 
Melo, confirmó tener aspiracio-
nes de buscar un puesto de elec-
ción popular en 2021 por el PRI.

El político dijo no tener de-
finida cuál sería la candidatura 
que le gustaría obtener, pero se-
ñaló que si se le dan la oportuni-
dad está interesado en regresar a 

la vida política.
Sin embargo aseguró que 

en caso de que no se concrete, 
apoyaría a los cuadros de su 
partido para que obtengan la 
mayor cantidad de triunfos en 
junio próximo.

Hay que señalar que Graham 
Zapata fue demandado por pre-
sunto peculado y ejercicio inde-
bido del servicio público en pan-
dilla e incluso la Interpol emitió 
ficha roja para su localización en 
2017, pero finalmente el exfun-
cionario libró estas acusaciones.

danos que soy una gente de 
trabajo, una gente echada para 
delante de trabajo y estoy dedi-

cado a ello”, expresó.
Garantizó que concluirá su 

encomienda como funcionario 

municipal hasta donde la Ley se 
lo permita recordando que el 31 
de octubre es la fecha límite que 
tienen los aspirantes a un cargo.

Dijo tener claro que no será el 
único que quiera participar para 
este encargo, pues aunque tras-
ciende que Mario Llergo Latour-
nerie, secretario de Bienestar en 
el Estado, pudiera ser el candida-
to de línea, de los Santos Chacón 
agregó que seguramente en su 
momento se sentará con él o con 
los aspirantes que sean para sen-
tar las bases.
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INICIARÁ EN ENERO

Anuncia rescate de los 
camellones chontales

El secretario del Ayuntamiento señaló que es necesario seguir impulsando la 
prevención para que la incidencia disminuya todavía más

Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

El gobernador, Adán Au-
gusto López Hernández, 
informó que el próximo 

año iniciarán con el rescate de 
los camellones chontales.

Durante la inauguración del 
C2 en Nacajuca, el mandatario 
se comprometió que en el mes 
de enero del 2021 van a realizar 
dicho desazolve. 

Afirmó que ya hicieron la 
solicitud para adquirir una dra-
ga que haga los trabajos para 
reactivar esta área productiva 
del campo.

“Anunciar que el año próxi-
mo, en enero, vamos a iniciar, 
ya hicimos la solicitud, vamos 
a adquirir una draga para de-
sazolve, y vamos a iniciar el 
próximo año, en enero, los tra-
bajos de desazolve de la zona 
de los camellones chontales, 
para que vuelva hacer una área 
productiva de Nacajuca, pues 
vuelva a florecer. Va a haber 
empleo, va a haber ocupación 
para la gente del campo y eso 
es un compromiso. Y vamos 
pues al rescate de nuestros 

ESTATAL

Vamos a 
iniciar, ya 
hicimos la 
solicitud, 
vamos a 

adquirir una draga 
para desazolve, y 
vamos a iniciar el 
próximo año, en 
enero, los trabajos 
de desazolve de la 
zona de los camello-
nes chontales”
ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 
HERNÁNDEZ
GOBERNADOR DE TABASCO

DIF Tabasco fortalece acciones de 
prevención del embarazo en adolescentes
Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

Como parte de las acciones 
para garantizar el sano desarro-
llo de la niñez y la juventud, el 
Sistema DIF Tabasco a través 
de la Dirección de Orientación 
Familiar y Asistencia Social 
(DOFyAS) y el Centro  de Aten-
ción  al Adolescente Tabasque-
ño (CAT), ofreció la conferencia 
virtual “Prevención del emba-
razo adolescente”.

Dea Isabel Estrada de López, 
presidenta del organismo de 
asistencia social, dio la bienve-
nida a los padres, jóvenes a este 
webinar en el que psicólogos 
especialistas ofrecieron una 
amena charla para concientizar 
sobre este tema.

En el evento transmitido a 
través de la Fanpage del DIF 

Tabasco en el marco de la con-
memoración del Día Mundial 
del Embarazo no Planificado 
en Adolescentes, la esposa del 
gobernador, Adán Augusto 
López Hernández, se congra-
tuló por la realización de este 
evento virtual.

En presencia de la coordi-
nadora general del organis-
mo asistencial, Celia Marga-
rita Bosch Muñoz, Estrada de 
López, agradeció la participa-
ción de las presidentas de los 
DIF municipales.

Por su parte la titular de DO-
FyAS indicó que el objetivo de 
este diálogo es propiciar una 
mayor cooperación entre pa-
dres, jóvenes, escuela, institu-
ciones y sociedad en general 
para que además de informar 
sobre el embarazo adolescen-
te, se puedan tener soluciones 
prácticas de prevención.  

La funcionaria hizo hincapié 
en la importancia de la imparti-
ción de estos temas no sólo para 
evitar las gestaciones a tempra-
na edad, sino también para evi-
tar enfermedades de transmi-
sión sexual en los jóvenes.

En el webinar, el psicólogo 
Luis Ángel Torres Sánchez, ofre-
ció el tema “¿Qué es la adoles-
cencia?”, mediante el cual invitó 
a los padres de familia a brindar 
acompañamiento a sus hijos du-
rante esta etapa de la vida para 
orientarlos y que puedan tomar 
las decisiones correctas.

Pidió también a los jóvenes a 
ejercer sus derechos y disfrutar 
sus vivencias de juventud con 
responsabilidad, para evitar 
que sus sueños se trunquen.

Por su parte la especialista, 
Marisa Menéndez Correa, enfa-
tizó sobre lo necesario que es la 
comunicación con los adoles-

centes para conocer sus senti-
mientos e inquietudes y ofre-
cerles soluciones informadas.

Con el tema “Aspectos psi-
cológicos que influyen en el 
embarazo entre adolescentes”, 
Menéndez Correa, señaló que 
el entorno en el que se desarro-
llan los menores influyen mu-
cho en la forma en que ejercen 
su sexualidad, por ello insistió 
es que es importante hablar 
con ellos sobre ese tema de ma-
nera objetiva.

En tanto la responsable del 
programa de Salud Sexual y 
Reproductiva de la Secretaría 
de Salud, Eileen Brigette Bau-
tista Rodríguez, disertó el tema 
“Proyecto de vida”.

La psicóloga, señaló que los 
jóvenes deben tener informa-
ción adecuada, que favorezca 
la toma de decisiones libres y 
acertadas en la generación de 

sus proyectos de vida, así como 
el ejercicio de su sexualidad 
responsable y saludable.

Durante su participación, 
Carlos Arturo Matus Berezalu-
ce, hizo hincapié en que la 
familia tiene un papel funda-
mental para la prevención del 
embarazo adolescente.

A través de la ponencia “La 
familia como centro de la socie-
dad”, recordó que la educación 
inicia en casa y por tanto, es ahí 
donde se tienen que brindar 
los espacios de comunicación 
para prevenir los embarazos no 
planeados.

camellones chontales, que no 
son nada más una tradición, 
sino que son realmente volver 
a hacer productivo al campo en 
Nacajuca”, declaró.

GARANTIZAN HOGAR 
DIGNO A FAMILIAS
El Gobierno del Estado a tra-
vés del Instituto de vivienda 
de Tabasco (Invitab), invierte 

en coordinación   con la Fede-
ración 600 millones de pesos 
a través del programa Vivienda 
Social Rural 2020, para que fa-
milias de zonas rurales e indí-
genas, tengan un patrimonio 
seguro, mejoren sus condicio-
nes de vida y garantizar su ac-
ceso a los servicios básicos.

El director del Instituto, 
Daniel Arturo Casasús Ruz, in-

formó que atendiendo las me-
didas sanitarias establecidas 
por la Secretaría de Salud, se 
realizarán más de cuatro mil 
acciones   de vivienda en Cen-
tro, Nacajuca, Cárdenas, Centla, 
Macuspana y Teapa.

Indicó que a través de esta 
estrategia que se ejecuta con 
la colaboración de la Comisión 
Nacional de Vivienda (Conavi) 

y las secretarías de Desarrollo, 
Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), de Bienestar, Susten-
tabilidad y Cambio Climático 
(SBSCC) y de Ordenamiento 
Territorial y Obras Públicas 
(SOTOP), también   se generan 
más de seis mil empleos direc-
tos e indirectos, que contribu-
yen a la reactivación de la eco-
nomía del Estado.

Reiteró que el compromi-
so del gobierno que encabeza 
Adán Augusto López Hernán-
dez, es apoyar a las familias 
que viven en condiciones de 
marginación para que tengan 
un hogar digno y acceso a los 
servicios públicos básicos.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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EN EL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA LABORAL

Es Tabasco 
PIONERO 

El gobernador Adán Augusto López Hernández y la titular 
de la STPS, Luisa María Alcalde Luján, coincidieron en 
afirmar que Tabasco será pionero en la implementación 
del nuevo sistema de justicia laboral

Redacción
Poder & Crítica
Villahermosa.- 

El gobernador Adán Au-
gusto López Hernández 
y la titular de la Secreta-

ría del Trabajo y Previsión So-
cial (STPS), Luisa María Alcalde 
Luján, coincidieron en afirmar 
que Tabasco será pionero en 
la implementación del nuevo 
sistema de justicia laboral, que 
forma parte de uno de los com-
promisos establecidos en el 
marco del Tratado de Libre Co-
mercio entre México, Canadá y 
Estados Unidos (T-MEC).

En reunión con representan-
tes de los sectores patronales 
y sindicales de la entidad, el 
mandatario estatal aseguró que 
Tabasco es “en este momento 
uno de los estados que va a la 
vanguardia” en el nuevo modelo 
laboral, que era ya algo imposter-
gable y el país necesitaba desde 
hace mucho tiempo.

Alcalde Luján refirió que 
esta entidad, junto con otros 
siete estados del país, imple-
mentará a partir de mediados 
de noviembre de este mismo 
año, un nuevo modelo que 
pondrá énfasis en el diálogo y 
la concertación, así como en la 
modernización de las institu-
ciones de justicia y conciliación 
laboral además de la profesio-
nalización de los juzgadores. 

En el año 2021 se sumarán 
otras 13 entidades federativas, 
para concluir el modelo laboral 
y su implementación en todo el 
país el 01 de mayo del 2022, de 
modo que a Tabasco le tocará no 
sólo ser pionero, sino ser ejem-
plo de las siguientes entidades 
que acompañarán esta realidad, 
enfatizó la titular de la STPS.

En una ceremonia efectuada 
en el salón “José Gorostiza” de 
Palacio de Gobierno, el jefe del 
Ejecutivo suscribió el Acuerdo 
que crea la Comisión Interins-
titucional para la Prevención y 
Erradicación del Trabajo Infan-
til y la Protección de Adoles-
centes en Edad Permitida para 
Trabajar, una de las acciones 

Son cambios profundos que, lejos 
de ser meramente normativos, 
implican un cambio de cultura que 
contribuya a la lógica de tener rela-
ciones laborales auténticas, reales 

y en beneficio de ambos y no de terceros”
LUISA MARÍA ALCALDE
 TITULAR DE LA STPS

Dejamos de ser el Estado número 
uno en cuanto a este delito y aho-
ra estamos un poco debajo de la 
media nacional, pero ya con estabi-
lidad para las empresas que vienen 

aquí a invertir sobre todo en esos dos rubros”
ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ
GOBERNADOR DE  TABASCO

encaminadas a transformar en 
realidad este compromiso.

También firmó el Decreto 220 
por el que la Sexagésima Tercera 
Legislatura al Congreso del Es-
tado declara que los tribunales 
laborales locales y el Centro de 
Conciliación Laboral del Estado 
entrarán en funciones a partir de 
la segunda semana del mes de 
noviembre próximo.

El jefe del Ejecutivo esta-
tal destacó el trabajo de Luisa 
María Alcalde, a quien definió 
como una servidora pública 
preocupada y ocupada para 
ayudar a Tabasco y dijo que la 
reforma laboral contribuirá a 
homologar el modelo mexica-
no con el sistema americano y 
el canadiense. 

López Hernández brindó un 
reconocimiento al Tribunal Su-
perior de Justicia (TSJ), presidi-
do por Enrique Priego Oropeza, 
cuya colaboración e invaluable 
apoyo ha permitido ir avanzan-
do en los trabajos para la imple-
mentación de la reforma. 

Acentuó que Tabasco es un 
Estado con relativa estabilidad, 
desde el punto de vista de la 
justicia laboral y de todo lo que 
ello implica e indicó que el nue-
vo modelo permitirá erradicar 

los vicios que aún persisten y 
“que esperamos ir superando 
poco a poco”. 

‘ESTAREMOS A LA ALTURA’
Ante presidentes de organis-
mos empresariales, dirigentes 
del sector primario y líderes de 
centrales obreras, el Goberna-
dor explicó que todo este pro-
ceso irá aparejado de la moder-
nización de las juntas locales 
de Conciliación. 

Recordó que, desde el año 
pasado, en la entidad se pro-
movieron modificaciones a la 
legislación para elevar la pena-
lidad del delito de extorsión, 
dado que era una actividad que 
golpeaba muy duro al sector de 
la construcción y la industria 
petrolera.

Gracias a ello, “dejamos de ser 
el Estado número uno en cuanto 
a este delito y ahora estamos un 
poco debajo de la media nacio-
nal, pero ya con estabilidad para 
las empresas que vienen aquí a 
invertir sobre todo en esos dos 
rubros”, enfatizó.

Adán Augusto López, es-
tableció el compromiso de la 
entidad para estar a la altura de 
este sistema de justicia laboral 
que el país requiere y recono-

https://tabasco.gob.mx/noticias/es-tabasco-pionero-en-el-nuevo-sistema-de-justicia-laboral-adan-augusto
https://tabasco.gob.mx/noticias/es-tabasco-pionero-en-el-nuevo-sistema-de-justicia-laboral-adan-augusto
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En reunión con 
representantes de los 

sectores patronales 
y sindicales de 

la entidad, el 
mandatario estatal 

aseguró que 
Tabasco es “en este 

momento uno de 
los estados que va a 
la vanguardia” en el 

nuevo modelo laboral

ció que de parte del Gobierno 
Federal hay total disposición y 
apoyo para lograrlo. 

A su vez, Luisa María Alcal-
de habló de los avances y retos 
de la implementación del sis-
tema de justicia laboral y agra-
deció al Gobierno del Estado su 
colaboración para lograr, desde 
el ámbito que le corresponde, 
la transformación del modelo 
mexicano. En especial, valoró 
la sinergia lograda con el TSJ, 
la cual “ha sido clave para que, 
en esta etapa tan compleja para 
el país y el mundo, se esté en 
tiempo de cumplir con la refor-
ma laboral”.

Apuntó que disponer de un 
sistema de justicia cercano y 
que realmente atienda la pro-
blemática laboral de los traba-
jadores y empleadores del país, 
constituye un compromiso 
del presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

La titular de la STPS enfatizó 
que los cambios previstos son 
los más relevantes en los últi-
mos 100 años en el modelo la-
boral. “Son cambios profundos 
que, lejos de ser meramente 
normativos, implican un cam-
bio de cultura que contribuya 
a la lógica de tener relaciones 

laborales auténticas, reales y 
en beneficio de ambos y no de 
terceros”, advirtió. 

Indicó que los nuevos pará-
metros contribuirán a la con-
solidación de un país en desa-
rrollo, más equitativo, en el que 
trabajadores y sectores “vayan 
creciendo, pero también que 
este crecimiento y esas ganan-
cias se vean reflejadas en el 
bolsillo de los que contribuyen 
y trabajan para ellos”. 

Alcalde Luján ponderó el 
compromiso del Gobierno del 
Estado de seguir caminando, 
a pesar de las complicaciones 
propiciadas por la pandemia de 
COVID, para tener profesionistas 
más capacitados, infraestructu-
ra, equipos necesarios y dignos. 

Finalmente, el secretario de 
Gobierno, Marcos Rosendo Me-
dina Filigrana, puntualizó que 
la conjunción de esfuerzos de 
los poderes del Estado, en cola-
boración con la voluntad del Go-
bierno Federal, dará paso a que 
en la entidad “inauguremos una 
nueva etapa en la justicia laboral, 
que a todos nos dé certeza, trans-
parencia, honestidad y que cum-
pla los objetivos de una justicia 
pronta y expedita para todos en 
materia laboral”.

Visita Tabasco la Secretaria del Trabajo, recorre 
obra del nuevo centro local de conciliación

En el marco de su visita 
a Tabasco, la secretaria del 
Trabajo y Previsión Social, 
Luisa María Alcalde Luján 
recorrió las instalaciones 
de lo que será el nuevo 
Centro Local de Concilia-
ción y los nuevos juzgados 
laborales en la ciudad de 
Villahermosa.

Al respecto, la funcionaria 
federal expuso que Tabasco 
se encuentra entre las ocho 
entidades que darán paso a 
este nuevo modelo laboral 
aprobado en la Reforma a la 
Ley Federal del Trabajo.

También resaltó que este 
nuevo modelo se pondrá en 
marcha a partir de la segun-
da semana de noviembre, y 
la meta es que los conflictos 
legales laborales se resuel-
van en mucho menos tiem-
po. Agregó que el gobierno 
federal invirtió un promedio 
de 58 millones de pesos para 
este proyecto en Tabasco.

EN COMALCALCO 
ANUNCIAN VISITA 
DE AMLO
Luego de cerrar una jornada 
de 4 días en los que puso en 
marcha la construcción de 11 
techados en escuelas rura-
les, la Presidente Municipal 
Lorena Méndez Denis.

Anunció que el próximo 
mes de octubre el Presidente 
de la República Andrés Ma-
nuel López Obrador visitará 
Comalcalco para inaugurar 
una universidad que se cons-
truye con recursos federales 
en este municipio.

En la ranchería Arena 5a 
sección, comunidad aparta-
da de la ciudad en los límites 
con Cárdenas, Méndez Denis 
marcó el inicio oficial para 
edificar una techumbre en 
la plaza cívica de la escuela 
primaria «Rafael Ramírez».

En Arena 2a sección 
también puso en marcha la 
edificación de una techum-
bre de la escuela primaria 
«Roldán de la Rosa P».

Posteriormente la primera 

mujer en gobernar Comal-
calco supervisó los avances 
en la construcción de la Casa 
de la Cultura y el auditorio 
de la villa Aldama.

Donde al ser entrevistada 
destacó que el propósito de 
su gobierno es que las niñas 
y niños estudien en condi-
ciones óptimas y no sufran 
con el sol y la lluvia para rea-
lizar actividades culturales, 
cívicas y deportivas.

Destacó que los tres nive-

les de gobierno trabajan en 
Comalcalco, como el caso del 
Gobierno del Estado me-
diante ITIFE con la construc-
ción de aulas.

El Gobierno Federal a 
través de Sedatu presentará 
en octubre los proyectos del 
nuevo mercado, el parque 
central y los centros de de-
sarrollo comunitario de las 
colonias San Isidro y Tomás 
Garrido para iniciarlos este 
mismo año.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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 XVI LEGISLATURA DE QUINTANA ROO

La recuperación de 
Q. Roo va muy bien

El gobernador toca puertas en la Ciudad de México para obtener los 
recursos necesarios para afrontar esta etapa crítica de la pandemia

 el titular del 
Ejecutivo destacó 

la participación 
de la gente, 

pero también 
advirtió tener 

mayor cuidado, 
no relajar las 

medidas y evitar 
regresar al color 

naranja, como ha 
sucedido en otras 

entidadeS.

Redacción
Poder & Crítica
CDMX. - 

E l gobernador Carlos Joa-
quín expresó que la re-
activación económica de 

Quintana Roo va muy bien, prin-
cipalmente en el turismo, con la 
apertura de más vuelos y más 
asientos para los aeropuertos de 
Cancún, sin descuidar los de Co-
zumel y Chetumal.

“El tener el semáforo epide-
miológico estatal en color ama-
rillo permite mayores ocupacio-
nes en los diversos destinos, pero 
es el momento también para ser 
más estrictos en la aplicación de 
las medidas de prevención, de 
los hábitos de higiene y evitar 
contagios por Covid-19” explicó 
el Gobernador de Quintana Roo.

EQUILIBRIO
Carlos Joaquín insistió en que el 
equilibrio entre el cuidado de la 
salud y la reactivación de la eco-
nomía de Quintana Roo permiti-
rá recuperar los liderazgos tanto 
en generación de empleos para 
la gente como en el crecimiento 
económico y los beneficios lle-
guen a todos.

Durante una de las emisiones 
del programa Enlace Ciudadano, 
que se transmite por el Sistema 
Quintanarroense de Comunica-
ción Social y las redes sociales de 
la Coordinación General de Co-
municación, el gobernador Car-
los Joaquín explicó que el riesgo 
de contagio es de menos uno en 
todo el estado.

La aplicación de las medidas 
sanitarias y de higiene se refleja 
en el ranking de las 10 colonias 
con más riesgo de contagios, en 
donde los números de casos po-
sitivos han descendido a 5, 4 y 3.

NO HAY QUE 
BAJAR LA GUARDIA
Al respecto, el titular del Ejecu-
tivo destacó la participación de 
la gente, pero también advirtió 
tener mayor cuidado, no relajar 
las medidas y evitar regresar al 
color naranja, como ha sucedido 
en otras entidades del país.

En cuanto a la reactivación 
económica, el gobernador Car-
los Joaquín dio a conocer que 
este martes tuvo una reunión de 
gobernadores de la Conago con 
el Secretario de Hacienda Artu-

ro Herrera Gutiérrez en donde 
el tema del presupuesto para el 
2021 fue revisado.

Expresó que hubo buenas 
respuestas del secretario Herrera 
Gutiérrez, se reconoció que los 
efectos de la emergencia sanita-
ria por Covid-19 en las finanzas 
provocan un cierre de año com-
plicado, por lo que se propuso 
trabajar en reasignaciones pre-
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BUENAS NOTICIAS
▶El 1 de octubre se 
recibirá en Cancún el 
primer vuelo de Europa, 
de la línea Lutfthansa, 
procedente de Frankfurt, 
Alemania
▶Para octubre se tiene 
un buen número de 

reservaciones en el 
estado
▶EL 12 de noviembre 
Viva Aerobus inaugurará 
el vuelo directo entre 
Chetumal y la Ciudad de 
México

Se iban a 
instalar 
en Yuca-
tán dos 
turbinas 

generadoras de ener-
gía y logramos, con 
la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), 
que se instale una 
en Yucatán y una en 
Quintana Roo.”
CARLOS JOAQUÍN 
GONZÁLEZ
GOBERNADOR DE QUINTANA ROO

El tener el semáforo epidemio-
lógico estatal en color amarillo 
permite mayores ocupaciones 
en los diversos destinos, pero 
es el momento también para 

ser más estrictos en la aplicación de las 
medidas de prevención, de los hábitos de 
higiene y evitar contagios por Covid-19”
CARLOS JOAQUÍN GONZÁLEZ
GOBERNADOR DE QUINTANA ROO

Construirán planta 
de energía eléctrica
Redacción
Poder & Crítica
Chetumal. – 

Con el objetivo de generar las 
condiciones adecuadas para la 
atracción de inversiones, el go-
bernador Carlos Joaquín anun-
ció la construcción de una planta 
de ciclo combinado, de hasta 731 
megawatts de capacidad instala-
da, para atender el crecimiento 
de la demanda del servicio eléc-
trico.

El titular del Ejecutivo expli-
có: “Se iban a instalar en Yuca-
tán dos turbinas generadoras de 
energía y logramos, con la Co-
misión Federal de Electricidad 
(CFE), que se instale una en Yu-
catán y una en Quintana Roo.”

El gobernador Carlos Joaquín 
puntualizó que para diversificar 
la economía de Quintana Roo se 
requiere generar y crear las con-
diciones adecuadas para que el 
estado sea más competitivo en 
atracción de inversiones.

Reiteró que, como parte del 
trabajo de diversificación eco-
nómica para la zona sur de Quin-
tana Roo, se trabaja en el Parque 
Industrial con Recinto Fiscali-
zado Estratégico en Chetumal, 
que permitirá, con un régimen 
aduanero, ensamblar y exportar 
hacia el Caribe y Centroamérica. 
Del mismo modo, la Central de 
Abastos en Chetumal permitirá 
que los productos del campo se 
comercialicen hacia la zona tu-
rística norte de Quintana Roo.

Para ambos proyectos se re-
quiere generar energía eléctrica 
en ciclos combinados y gas na-
tural para que los precios dismi-

nuyan y las empresas lleguen a 
invertir en el sur del estado.

Como resultado de las gestio-
nes del gobernador Carlos Joa-
quín, recientemente se anunció 
la construcción del gasoducto 
Cuxtal II, que conectará a Quin-
tana Roo con el Sistema Nacio-
nal de Gasoductos y tendrá ca-
pacidad de hasta 240 millones 
de pies cúbicos diarios de gas 
natural.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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GOBIERNO FEDERAL

AMLO

Hemos actuado 
con responsabilidad

Detalla Andrés Manuel López Obrador en mensaje a la Organización de las 
Naciones Unidas lo que México ha hecho durante la pandemia

Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

E l presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador des-
tacó ante la Organización 

de las Naciones Unidas (ONU), 
mediante una carta con motivo 
del 75 aniversario de su funda-
ción, todas las acciones que se 
han emprendido en México para 
atender a la población por el 
tema de la emergencia sanitaria 
por el Covid 19.

“Estamos enfrentando la 
pandemia del coronavirus, del 
COVID-19, esta enfermedad te-
rrible; y estamos enfrentando 
también lo que desató -o produ-
jo, originó- esta pandemia: una 
crisis económica, como en otros 
países. Estamos enfrentando al 
mismo tiempo dos crisis, pero 
vamos saliendo, estamos avan-
zando, enfrentando a la pande-
mia.

Hemos actuado con respon-
sabilidad. Nos han ayudado mu-
cho los expertos, los científicos, 
los médicos, las enfermeras, los 
trabajadores de la salud que se 
han entregado con humanismo 
a salvar vidas y vamos avanzan-
do, va bajando, disminuyendo el 
efecto nocivo de la pandemia. Lo 
que más nos importa es salvar 
vidas, se va avanzando.

Y también en lo económico, 
porque no aplicamos la misma 

Estamos enfrentando la pandemia del coronavirus, del CO-
VID-19, esta enfermedad terrible; y estamos enfrentando 
también lo que desató -o produjo, originó- esta pandemia: 
una crisis económica, como en otros países”
ANDRÉS MANUEL  LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO

estamos destinando recursos 
que son fruto del ahorro por no 
permitir la corrupción y fruto 
también de la austeridad repu-
blicana, porque ya no hay lujos 
en el gobierno”, añadió.

López Obrador recordó que 
México es un país con muchas ri-
quezas naturales, que tiene bue-
nas tierras para la producción 
agropecuaria, agua en abundan-
cia, petróleo, minas y un pueblo 
bueno, noble, trabajador, posee-
dor de una herencia cultural mi-
lenaria de donde dimana la vo-
cación del pueblo por el trabajo, 
por la creatividad, pero por años 
padeció de una gran corrupción 
por parte de sus gobernantes.

“Nosotros, desde hace mucho 
tiempo venimos luchando para 
conseguir un verdadero cambio 
en el país y así lo decidió después 
de muchos años el pueblo de 
México. Nos eligió y nos hemos 
propuesto llevar a cabo la Cuarta 
Transformación de la vida públi-
ca de nuestro país”, señaló.

Felicita AMLO 
a la ONU por su 
75 aniversario

Las libertades de pala-
bra, de creencia, de vivir 
sin temores y sin pobre-
za, son probablemente 
los fundamentos que 
dieron origen a Naciones 
Unidas, afirmó el presi-
dente Andrés Manuel 
López Obrador, en men-
saje grabado, durante 
la reunión de alto nivel 
convocada para conme-
morar el 75 aniversario 
de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU).

Tras extender sus feli-
citaciones a esta organi-
zación internacional por 
ser importante para la 
armonía de los pueblos, 
el primer mandatario 
recordó que México 
permanece fiel a los prin-
cipios constitucionales 
en materia de política ex-
terior, centrados en la no 
intervención, el respeto 
a los derechos humanos, 
la autodeterminación de 
los pueblos y la coopera-
ción para el desarrollo, 
entre otros.

En el contexto global 
de la emergencia sani-
taria por COVID-19, el 
titular del Estado mexica-
no llamó a la fraternidad 
universal, la solidaridad 
y la ayuda mutua.

estrategia de siempre, de endeu-
dar al país, de rescatar a los de 
arriba con el sofisma de que, si 

llueve fuerte arriba, gotea abajo, 
como si la riqueza fuese conta-
giosa”, detalló el mandatario.

Agregó que se apoya a los 
de abajo y de manera directa al 
pueblo. “Es de abajo hacia arriba, 
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Quiero co-
mentarles 
que hubie-
ron empre-
sarios que 

compraron boletos 
y nos pidieron que 
entregáramos, en 
nombre de ellos y de 
sus fundaciones, los 
boletos a escuelas 
pobres. Por eso salie-
ron estos premios en 
escuelas”
ANDRÉS MANUEL  LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO

CON EL SORTEO DEL AVIÓN PRESIDENCIAL

Ganan escuelas 
y hospitales 

100 premios de 20 millones de pesos cada uno son 
otorgados a unidades hospitalarias y centros educativos

Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

L a Lotería Nacional  pre-
sentó un resumen del 
proceso de venta y de los 

ganadores de la rifa del valor en 
efectivo del avión presidencial.

Se vendieron 78.09 por cien-
to de los seis millones de ‘cachi-
tos’  que se distribuyeron por 
todo el país, señaló el director 
de la institución, Ernesto Prie-
to.

Por la venta de los boletos, 
que costaban 500 pesos, se 
obtuvieron  2 mil 342 millones 
900 mil pesos, agregó.

El funcionario también deta-
lló cómo estuvo la distribución 
de los 100 premios de 20 millo-
nes de pesos, que te presenta-
mos a continuación.

UNIDADES 
HOSPITALARIAS
Fueron 13 las que compraron 
o recibieron uno de los boletos 
ganadores:

1. Hospital General de Jojutla 
‘Doctor Ernesto Meana San Ro-
mán’ de los Servicios Estatales 
de Salud en Jojutla, Morelos.

2. Hospital del ISSSTE de 
Tampico, Tamaulipas.

3. Hospital del ISSSTE de 
Fresnillo, Zacatecas.

4. Hospital Militar de Zona 

de Ixcotel, Oaxaca.
5. Hospital General de los 

Servicios Estatales de Salud en 
Huixtla, Chiapas.

6. Hospital General de Zona 
del IMSS en Tepic, Nayarit.

7. Hospital General de los 
Servicios Estatales de Salud en 
Boca del Río, Veracruz.

8. Hospital General Regional 
220 del IMSS en Toluca, Estado 
de México.

9. Hospital Integral de los 
Servicios Estatales de Salud de 
San Ignacio, Sinaloa.

10. Hospital General Regio-
nal del IMSS en Charo, Michoa-
cán.

11. Hospital Comunitario de 
los Servicios Estatales de Salud 

en San Diego de la Unión, Gua-
najuato.

12. Hospital General Miguel 
Hidalgo y Costilla Bicentenario 
de los Servicios Estatales de 
Salud de Tejupilco, Estado de 
México.

13. Hospital Militar Regional 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional en Torreón, Coahuila.

ESCUELAS
Instituciones educativas de 
Chiapas, Puebla, Nuevo León, 
Oaxaca y Veracruz fueron algu-
nas de las beneficiadas del gran 
sorteo especial número 235.

1. Escuela ‘José María More-
los y Pavón’ en Ocosingo, Chia-
pas con el premio número 18.

2. Escuela ‘Sor Juana Inés de 
la Cruz’ en Guadalupe, Nuevo 
León, con el premio número 
28.

3. Preescolar Comunitaria en 
Aramberri, Nuevo León, con el 
premio número 35.

4. Escuela ‘Vicente Guerrero’ 
en Coxquhui, Veracruz, con el 
premio numero 41.

5. Telesecundaria de Can-
delaria Loxicha, Oaxaca, con el 
premio número 58.

6. Escuela ‘Manuel Pozos’ 
en Xochiapulco, Puebla, con el 
premio número 59.

7. Escuela ‘Gregorio Torres 
Quintero’ en Los Reyes, Vera-
cruz, con el premio número 71.

8. Primaria Comunitaria In-

dígena Quiotepec en Zoquil-
tán, Puebla, con el premio nú-
mero 73.

El presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador aclaró que 
estos premios correspondieron 
a los 42 que fueron ganados 
por empresarios.

“Quiero comentarles que 
hubieron empresarios que 
compraron boletos y nos pi-
dieron que entregáramos, en 
nombre de ellos y de sus fun-
daciones, los boletos a escuelas 
pobres.  Por eso salieron estos 
premios en escuelas”, aclaró.

Prieto señaló que la Lotería 
Nacional tuvo 16 de los núme-
ros premiados, mientras que 
un número no determinado de 
sindicatos obtuvo 5.

24 de los ‘cachitos’  con uno 
de los premios de 20 millones 
de pesos no fueron vendidos. 
Al respecto, López Obrador 
comentó que el monto total 
correspondiente a esos boletos 
irá para  el Instituto de Salud 
para el Bienestar.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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NACIONAL

DÍA DE LA INDEPENDENCIA

Celebra México
con gran pasión

Dentro de la nueva normalidad, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador encabezó la celebración por el 210 
aniversario de la promulgación del Grito de Independencia

Redacción
Poder & Crítica
Ciudad de México.- 

A compañado por su 
esposa, Beatriz Gu-
tiérrez Müller, López 

Obrador recordó a los héroes 
que dieron libertad a esta na-
ción.

El presidente presenció 
igual el tradicional desfile con-
memorativo por el inicio de la 
lucha de Independencia.



Página 19NACIONAL
poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica



Vigencia del 1 al 15 de octubre de 2020

Página 20 

w w w . p o d e r y c r i t i c a . c o m

CULTURA

Especialistas de diversos países conversaron, de manera virtual, sobre la 
importancia de la protección a la biodiversidad y fauna silvestre

POR COVID

Expertos hablan de las
amenazas ambientales

tas son complejas y globales y 
requieren de una cobertura pe-
riodística innovadora. La crea-
tividad y la colaboración son 
dos herramientas que pueden 
potenciar en la reportería e in-
vestigación en temas ambien-
tales. El desarrollo de narrati-
vas innovadoras y la creación 
de alianzas de colaboración 
entre medios, transfronterizas 
e interdisciplinarias puede dar 
fuerza y visibilidad en la agen-
da informativa a temas como la 
biodiversidad, el cambio climá-
tico y el mercado de materias 
primas. En este seminario, pe-

riodistas que han creado pro-
yectos con nuevas estrategias 
narrativas y que han estable-
cido alianzas de colaboración, 
compartieron cómo esto ha 
hecho escalar sus historias y el 
impacto de las mismas.

CONTAR Y VISIBILIZAR 
EL RETO AMBIENTAL 
DESDE LAS HISTORIAS 
DE LAS COMUNIDADES 
INDÍGENAS
Las comunidades indígenas 
se enfrentan a un conjunto de 
amenazas, como los cambios 
ambientales y la explotación 

del patrimonio, en su mayoría 
a manos de actores externos. 
Ahora con una pandemia glo-
bal, la incertidumbre hacia el 
futuro de estas comunidades 
que están en la primera línea 
es aún más grande. Este semi-
nario examinó el trabajo de 
periodistas que cubren estas 
problemáticas y visibilizan la 
evolución de las historias in-
dígenas y la adaptación de las 
comunidades. 

INVESTIGAR EL PODER EN 
LA CRISIS AMBIENTAL
La escasez de los recursos y el 

PARTICIPANTES
▶María Paula Murcia 
(Colombia)
▶Juan Heilborn 
(Paraguay)
▶Eliza Barclay (Estados 
Unidos)
▶Tom Laffay (Estados 
Unidos)
▶Nelly Luna (Perú)
▶Nathalie Iriarte (Bolivia) 
▶María Ramírez Cabello 
(Venezuela)
▶Patricia Campos Mello 
(Brasil)
▶Disha Shetty (India)

La protección de 
la biodiversidad 
y fauna silvestre, 

la corrupción 
detrás de las 

amenazas am-
bientales y el reto 

ambiental visto 
desde la pers-

pectiva de pobla-
ciones indígenas 
fueron algunos 

de los temas

Redacción
Poder & Crítica

C omo parte de una alian-
za entre la Fundación 
Gabo, el Grupo ISA y el 

Pulitzer Center  on Crisis Re-
porting, se realizó durante el 
mes de septiembre un ciclo 
de seminarios web que brin-
daron herramientas y recursos 
para  fomentar un periodismo 
de calidad y comprometido 
con el medioambiente.

La protección de la biodi-
versidad y fauna silvestre, la 
corrupción detrás de las ame-
nazas ambientales y el reto am-
biental visto desde la perspec-
tiva de poblaciones indígenas 
fueron algunos de los temas 
del ciclo que contó con panelis-
tas de Colombia, Estados Uni-
dos, Bolivia, Brasil, Perú, Para-
guay, Venezuela, Uganda, India 
e Indonesia, entre expertos en 
cobertura de temas ambienta-
les que han sido becarios del 
Pulitzer Center, finalistas del 
Premio Gabo y maestros de la 
Fundación Gabo.

Los seminarios, de 75 minu-
tos cada uno, se realizaron en 
español y/o inglés (con traduc-
ción simultánea). 

NARRATIVAS Y ALIANZAS 
INNOVADORAS PARA CU-
BRIR LA BIODIVERSIDAD
Hoy las problemáticas ambien-

rápido crecimiento de la de-
manda llevan a conflictos am-
bientales y al deterioro de los 
ecosistemas. En este contexto 
los intereses comerciales, fi-
nancieros y de propiedad en 
muchas ocasiones son invi-
sibles. En este seminario pe-
riodistas de distintos lugares 
del mundo que con éxito han 
investigado la lucha el territo-
rio, la contaminación tóxica 
y los fracasos de intentos de 
conservación bien intenciona-
dos, conversaron acerca de los 
retos que implica investigar la 
corrupción y la puja de poderes 
que hay detrás de amenazas y 
desastres ambientales.

ALTERNATIVAS 
LOCALES PARA 
IMPACTOS GLOBALES
Las comunidades que habitan 
territorios cuya protección es 
necesaria para el bienestar del 
medio ambiente son uno de los 
jugadores más importantes en 
la batalla contra el cambio cli-
mático y la deforestación. En 
este espacio periodistas discu-
tieron cómo cubrir y contar las 
historias de esfuerzo y resisten-
cia de proyectos comunitarios 
en un mundo globalizado, cuál 
es el papel de las comunidades 
en la lucha contra las amenazas 
ambientales y   cuáles son las 
consecuencias de iniciativas 
que aspiran a la sostenibilidad.

https://fundaciongabo.org/es/noticias/articulo/fundacion-gabo-grupo-isa-y-el-pulitzer-center-se-unen-por-un-periodismo
https://fundaciongabo.org/es/noticias/articulo/fundacion-gabo-grupo-isa-y-el-pulitzer-center-se-unen-por-un-periodismo
https://fundaciongabo.org/es/noticias/articulo/fundacion-gabo-grupo-isa-y-el-pulitzer-center-se-unen-por-un-periodismo
https://fundaciongabo.org/es/noticias/articulo/fundacion-gabo-grupo-isa-y-el-pulitzer-center-se-unen-por-un-periodismo
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Persiste la duda 
sobre si el actor 
chileno estará 
durante todo el 
rodaje

ESPECTÁCULOS

DE LA SEGUNDA TEMPORADA EL MANDALORIANO

Pedro Pascal sólo 
grabó la mitad

Redacción
Poder & Crítica
Estados Unidos.- 

L os fanáticos están expectan-
tes a la espera del estreno de 
la segunda temporada de la 

exitosa serie “The Mandalorian”, 
programado para el próximo 30 de 
octubre, y para el 17 de noviembre 
en Latinoamérica. Cuando faltan 
algunas semanas para que llegue 
a las pantallas, se ha esparcido un 
rumor que ha inquietado a los se-
guidores de la historia.

Y es que una escritora y reco-
nocida youtuber que se dedica a 
hacer críticas de cine y televisión, 
aseguró que Pedro Pascal habría 
tenido serios problemas con la pro-
ducción y que solo grabó la mitad 
de la nueva temporada. La vloger 
Grace Randolph dijo que durante 
el rodaje de los episodios corres-
pondientes a esta nueva entrega, 
surgieron numerosas tensiones 
entre el actor chileno y el estudio 
Lucasfilm, pues el intérprete tenía 
demandas muy específicas que los 
creativos se negaron a cumplir.

“Mientras se filmaba la tem-
porada 2, Pedro Pascal realmente 
quería aparecer en algunas esce-
nas sin el casco. El equipo creati-

Redacción
Poder & Crítica

La modelo española Sheila Fus-
ter, conocida en redes sociales 
como Sheila Twins, goza del Ca-
ribe mexicano.

La fundadora de la empresa 
Bikini Twins estuvo en Cancún y 
Tulum y por supuesto que gozó 
de la playa para lucir cuerpazo.

En las fotos que subió a su 
cuenta de Instagram, la modelo 
lució los bikinis de su colección.

Una escritora y reconocida youtuber 
que se dedica a hacer críticas de cine y 
televisión, aseguró que Pedro Pascal 
habría tenido serios problemas con la 

producción y que solo grabó la mitad de la 
nueva temporada. 

Modelo española Sheila Fuster
disfruta del Caribe Mexicano

vo de The Mandalorian no quiso 
hacer esto, entonces, Pedro Pascal, 
según lo he oído de dos fuentes di-
ferentes, se frustró, ya que se sentía 
bastante incómodo usando el traje 
de Mando en el set, entonces él se 
puso difícil”, reveló Randolph.

Por si esto fuera poco, después 
se hace énfasis en que, al recibir 
esta primera negativa, el actor pre-
suntamente acudió directamente 
a dialogar con los ejecutivos más 
importantes de la corporación para 
intentar convencerlos de apoyarlo 
en su causa, sin mucho éxito, reco-
ge Movieweb.

Además, la producción inter-
na del show tenía en mente otros 
asuntos, como por ejemplo co-
nectar menos los episodios y que 
las historias estuvieran separadas, 

cada una teniendo su propia vida, 
razón por la cual no prestaron mu-
cha atención a los requerimientos 
del protagonista quien, aparente-
mente, para entonces, ya estaba 
causando un ambiente complica-
do entre quienes lo rodeaban.

“Entonces, cuando Pedro Pascal 
fue a Lucasfilm, el equipo de Man-
do le dijo: ‘¿Sabes? Deberías irte’, y 
(él) lo hizo. Eso pasó a la mitad del 
rodaje. Ahora, como ya lo he di-
cho, he oído que la separación fue 
muy mala y ambas partes termi-
naron bastante molestas”, agregó 
la vloger. Hasta el momento nada 
de esto ha sido confirmado de ma-
nera oficial, por lo que habrá que 
esperar nuevas noticias para saber 
qué sucederá con el futuro de la se-
rie y Pascal.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica

https://movieweb.com/the-mandalorian-season-2-rumor-pedro-pascal-quit/?fbclid=IwAR3B5Vr3Mg6-GAwMIkXY1WWOI6HwetuMHqVJkOnlXgkO7DCpSrL5Cw2t0CU
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DEPORTES

CANCÚN FC

En los primeros sitios
La escuadra que dirige Christian “Chaco” Giménez 
juega bien y su desempeño ubica al once caribeño en 
la zona de clasificación

Redacción
Poder & Crítica
Cancún.- 

Jugar bonito y sumar es la 
tónica de Cancún FC en 
su temporada de debut en 

la Liga de Expansión del Futbol 
Mexicano.

La tónica del estratega Chris-
tian “Chaco” Giménez da resul-
tado porque en la cancha hay un 
once que sale a ganar siempre, 
sin importar si juega en el “An-
drés Quintana Roo” o de visita, 
tal como ya ha ocurrido en Her-
mosillo, Sonora; Morelia, Mi-
choacán y Culiacán, Sinaloa.

Sin tomar en cuenta el duelo 
de la fecha siete ante Venados 
de Yucatán, Cancún FC acu-
mula 12 puntos para ubicarse 
entre los primeros sitios de la 
tabla de posiciones, en zona de 
calificación.

ALGO DE LA 
ÚLTIMA VISITA
Cancún FC lo intento, luchó, 
pero no pudo regresar a casa con 
una ‘dorada’ pesca y tuvo que 
conformarse con el empate (1-1) 
ante Dorados de Sinaloa, en el 
estadio ‘Banorte’, el pasado 22 
de septiembre.

‘La Ola Futbolera’ realizó un 
juego eficaz, inteligente. Apre-
tó cuando tenía que hacerlo, en 
busca de la posesión de la pe-
lota. Mejor todavía, impuso su 
estilo, dinámico, con toques de 
primera intención. Dorados, en 

Tulum tiene a su propio Oswaldo Sánchez
Redacción
Poder & Crítica
Tulum.- 

El mediocampista Oswaldo Ja-
vier Sánchez Fuentes, se dijo or-
gulloso de ser el primer jugador 
de la comunidad de Chemuyil 
en militar en un club de la Liga 
Tercera División Profesional 
(TDP) y defender los colores de 
Tulum FC. 

“Me siento orgulloso de re-
presentar a Chemuyil (localidad 
que pertenece al municipio de 
Tulum) y ser el primero en jugar 
en Tercera División. Agradeci-
do por la oportunidad y para mí 
también es un orgullo portar los 
colores de Tulum FC”, expresó 

Sánchez Fuentes.
Respecto a sus características 

como futbolista, dijo “soy un ju-
gador que lo da todo dentro de la 
cancha. Soy rápido y habilidoso 
y una de mis funciones prin-
cipales es más que nada sacar 
centros para mis compañeros 
delanteros”.

“Me siento ansioso de que 
comience el primer partido para 
buscar sacar los tres puntos ante 
un rival difícil como sabemos que 
es Venados, por lo pronto, a seguir 
trabajando fuerte y mejorando en 
la pretemporada”, concluyó el ju-
gador de 16 años de edad.

Por su parte, el director téc-
nico Carlos Flores Espetia, dijo 
“Oswaldo (Sánchez) es un juga-

dor muy bueno encarando ofen-
sivamente, que sabe jugar por 
ambos lados, y lo más importan-
te, que le pega bien al balón con 
ambas piernas y también tiene 
pases para gol y gol”.

“Creo que podemos hacer 
grandes cosas con él aquí en Tu-
lum FC, y otra cosa que es muy 
importante y que a mí me gusta 
mucho, que tiene cambios de rit-
mo. Es un chavo que tiene chis-
pa, que tiene velocidad y que es 
muy inteligente con el balón”, 
agregó el estratega.

En tanto, la presidenta de 
Tulum FC, Rifka Queruel Nuss-
baum, sostuvo “Oswaldo (Sán-
chez) es orgullosamente tulum-
nense, de Chemuyil, es un joven 

a quien se le está dando la opor-
tunidad al igual que otros chavos 
que también están en el equipo”.

“De eso se trata, de ir trabajan-
do en todas las academias infan-
tiles que tenemos, darles opor-

tunidad a jóvenes tulumnenses 
de jugar ya de forma profesional 
y también abrirle las puertas a 
todo aquel jugador con calidad 
y que sepan que también ésta es 
su casa”, apuntó.

cambio, a pesar de que tuvo la 
primera clara del encuentro, ape-
nas al minuto 12, a cargo de José 
Raúl Zúñiga, con un disparo que 
estrelló en el cancerbero, Allison, 
comenzó a caer en el juego ríspi-
do, provocando faltas sin ton ni 
son, perdiendo la intensidad de 
los primeros minutos.

Guillermo Allison y Lucas 
Maia reaparecieron con los ca-

ribeños, tras el par de compro-
misos ausentes contra Atlético 
Morelia y Mineros de Zacatecas. 
El cancerbero, quien el viernes 
festejará su cumpleaños núme-
ro treinta, impuso liderazgo, gri-
tó a más no poder para motivar y 
acomodar a sus compañeros. En 
cambio, el zaguero brasileño fue 
un muro, anticipándose al rival 
cuando fue exigido.
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DOS SEMANAS MÁS EN 
SEMÁFORO NARANJA

PERMANECERÁ TABASCO 

Al hacer un nuevo llamado a la solidaridad y prudencia de todos, el gobernador Adán 
Augusto López Hernández anunció que Tabasco permanecerá otros 15 días en el semáforo 
epidemiológico color naranja PÁGINAS 8-9
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https://tabasco.gob.mx/noticias/permanecera-tabasco-15-dias-mas-en-semaforo-naranja-adan-augusto

